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第 39回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成 年 月 日 決裁 平成 年 月 日

議 長 副 議 長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 平成31年３月19日（火曜日） 開会 14時20分 閉会 14時57分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事

務

局

竹谷事務局長

議長、副議長 壽永主査

欠 席 委 員

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）池の前水上公園パークゴルフ場の休止について

（２）丸加高原伝習館の運営体制について

（３）緑の基本計画策定について

２ その他について

なし

３ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 小 野 保 之 ○印



平成31年３月15日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

平成31年３月14日付け滝議第181号にて通知のありました第39回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

産業振興部長 長 瀬 文 敬

産業振興部産業振興課長 阪 本 康 雅

産業振興部産業振興課長補佐 高 橋 浩 樹

産業振興部産業振興課係長 山 平 千奈都

産業振興部産業振興課主任級主事 三戸部 達

産業振興部観光国際課長 山 内 康 裕

産業振興部観光国際課長補佐 梅 津 敏 彦

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 近 藤 誕 樹

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 二本柳 仁

建設部土木課主査 山 口 祥 弘

建設部土木課主任技師 内 田 喜 大

滝川市長の委嘱を受けた者

教育部社会教育課長 景 由 隆 寛

（総務部総務課法制文書係）



第 39 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 平成 31 年３月 19 日（火）

本会議終了後

場 所 第一委員会室

○ 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について

《産業振興部》

（１）池の前水上公園パークゴルフ場の休止について （資料）産業振興課

（２）丸加高原伝習館の運営体制について （資料）観光国際課

《建設部》

（３）緑の基本計画策定について （資料）土 木 課

２ その他について

３ 次回委員会の日程について

○ 閉 会
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第39回 経済建設常任委員会

H31.3.19 (火)本会議終了後

第 一 委 員 会 室

開 会 １４：２０

委 員 長 ただいまから第39回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員は全員出席です。議長、副議長に出席いただいております。傍聴として、

清水議員と安樂議員が出席しております。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 所管からの報告事項について、産業振興部（１）池の前水上公園パークゴルフ

場の休止についての説明を求めます。

（１）池の前水上公園パークゴルフ場の休止について

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

東 元 平成31年度は、パークゴルフ場を芝養生のため休止したいとするものですと書

いてありますけれども、32年度はオープンするという解釈でよろしいですか。

山平係長 まず、31年度は休止して、芝の状態を見て、それから検討したいと思っており

ます。

東 元 直近に、パークフィールド72がある。現在こちらの利用者がどの程度のものか

わかりませんけれども、再度オープンすれば、それなりにパークフィールド72

の客も減るなどして、客のとり合いになるのではないかと思うのですが、その

辺はどういうふうにお考えでしょうか。

阪本課長 先ほどお話にあったとおり、パークフィールド72への影響は若干あると考えて

おります。一旦、芝の状況を見ながら、来年どうするかということを31年度中

に他の利用も含めて検討したいと思っているところです。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

副委員長 私もパークゴルフが好きなので、やっているが、芝の養生というのはそんな簡

単なものでない。決断の問題で、養生して使えるようにするとなると相当金が

かかるが本格的に養生するのか。その辺の判断をしたほうがいいと思う。

阪本課長 芝の養生につきましては、現在はげているところとか結構ひどい部分があるの

で、一旦、芝の整理をして、石狩川河川敷にはアウトドア関係がいろいろ整っ

ておりますので、他の利用方法、先ほど言ったパークフィールド72ホールへの

影響など全体の利用状況を含め対応させていただければと思っております。た

だ、今のままだと利用者に余りいいコースの提供ができないので、１年間検討

させていただきたいと思っております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（２）丸加高原伝習館の運営体制についての説明を求めます。

（２）丸加高原伝習館の運営体制について

梅津課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。
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東 元 週５日ということで、月曜、火曜は完全に閉館という考え方でよいか。

梅津課長補佐 月曜日につきましては、館周辺の環境整備ということで臨時職員の配置はいた

します。ただし、火曜日につきましては、完全閉館となります。ただ、毎日水

質検査をしなければなりませんので、その水質検査をするためにこちらから職

員を１名派遣します。ですから、時間的には水質検査のときだけ職員が対応す

ることになります。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管入れかえのため、暫時休憩します。

休 憩 １４：２９

再 開 １４：３０

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

建設部（３）緑の基本計画策定についての説明を求めます。

（３）緑の基本計画策定について

二本柳係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

三 上 エコタウン、コンパクトシティーの観点から、集約していくのは仕方ないと思

っております。例えば都市公園は、新計画だとかなり縮小というか、数が減っ

ていくと思います。この辺で例えば遊具の関係だとか削減することによって、

どれだけの経費が削減されるという計算なのでしょうか、それを伺いたいと思

います。

二本柳係長 都市公園を統合することによって、遊具に係る経費がどのぐらい削減するかと

いうことですが、まずはしっかりとした計画づくりを目指しておりまして、こ

れをもとに今後老朽化した遊具の改修ですとか、そういったものの試算をして

まいりますので、現在のところ試算までは行っていない状況です。

三 上 試算、概算で、トータルこれだけ削減できるというのはないのですか。ただ数

を減らせばいいという感覚で計画を立てられているのでしょうか。

近藤課長補佐 先日の予算委員会でも公園の廃止と長寿命化については同一ではないというお

話をしまして、まず計画は別物ですと説明をしました。今回集約を図る中で、

もちろん公園の維持管理については公園施設長寿命化計画を立てます。その中

で施設全体の老朽度で長寿命化を図ってランニングコスト低減を計算するわけ

ですが、現状において、先ほど係長が答弁したように総体の予算なものですか

ら、現時点においての算出は今のところお答えできないのが現状です。

三 上 それでは、いつそれが示されるのでしょうか。

近藤課長補佐 この後、基本方針についてパブリックコメントでご理解いただいた後に地域に

丁寧に説明をしまして、市の最終的な配置の方針を決定したいと思います。そ

の後、今年度と来年度で長寿命化計画をつくりまして、その予算配分について

はお示しさせていただきたいと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

山 本 都市公園を再編するということ。当然なくなる公園も出てくるのかなと思うの

ですが、もし廃止したときに、その公園の跡地の利用計画というのは一緒に考

えていくのか、お伺いします。
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近藤課長補佐 もちろん廃止になった後は公園という形ではなくなってしまいます。ただ、施

設がその時点であるかもしれません。その後については、土木の管理という形

で基本的に普通財産となります。地域でもし活用できる空き地であればパブリ

ックスペースで使っていただきたいと思いますし、最終的には民間に住宅宅地

で売り払うことがベストだと思っています。もちろん現状において街区公園に

つきましては各地域に管理していただいて委ねている部分もありますので、地

域の方とお話ししまして、よりベストな方法を選んで検討させていただきたい

と思いますので、よろしくお願いします。

山 本 基本的に、例えば廃止になったところの遊具とかいろんなものは片づけられる

と思うので、極端な話でいえば、その地域、町内会のイベント広場等で一時的

な利用も可能だということで理解してよろしいですか。

近藤課長補佐 そのとおりです。その活用法については、やはり地域としてコミュニティの活

性化で、地域のイベントに使われるのであれば私たちも幸いでございますので、

それを含めて将来的にお話させていただきたいと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

副委員長 林市長のときにかなり大々的な形で、緑の基本計画というのを立てた。吉岡市

長時代もそういう木を大事にするということだったのだが、これはいわゆる緑

の環境計画というものの延長にあるのか。

もう一つは、緑が大きくなり過ぎてしまって、いろいろなところで弊害が出て

いる。電線にぶつかったり、その辺の関係の見直しをこの計画の中でやるのか。

それと、緑というのはＣＯ２、環境問題です。だから、今木を植えよう、植えよ

うということでやっているのですが、環境問題に対する視点はこの中にあるの

か。

それと、これだけのイチョウ並木道は他にはない。だから、それをうまく景観

コンクールでやっていくとか、その辺の考え方の整理というのはできているの

か。逆に、例えば落ち葉がひどくてこれを厄介物扱いにする町内もあるのだが、

その辺の考え方もこの計画の中に視点としてあるのか。

近藤課長補佐 緑の基本計画は、林市政から含めての延長です。従来は、人口の増加に伴って、

もっと緑をふやしましょうという計画で行っていました。今回は、ふえすぎた

という部分があって、施設の老朽化もあり、いろんな社会課題があって、それ

をどうすべきかという課題があり、持続可能な緑のあり方について検討させて

いただきました。基本的には、大きくふえることはないのですが、現状の緑を

確保しながら、我々の生活住環境をよりよくしていきたいというのがまず本筋

です。

続きまして、大きくなりました街路樹の関係ですが、これは現状においてもそ

れぞれ、例えばＮＴＴさんや北海道電力さんでも電線にひっかかる枝について

は、それを事業主さんの責任において切っていただいている場面もあります。

もちろんそれに加えて我々も、次の質疑のイチョウの落ち葉の部分もあります

が、市民に厄介物と思われるものについて、よりいいものを促進して緑のよさ

をＰＲしながら、落ち葉拾いのボランティアについてより理解いただけるよう

にＰＲをしたり、街路樹のよさについて理解いただけるような方向は示してい

きたいと思います。ただ、それには今までのいろんなご迷惑、ご不便もあった

と思いますので、それを踏まえて我々としてもやるべきことはしっかりやって、

市民の皆さんにお願いするべきことはするということで説明したいと思ってい



- ５ -

ます。

あと地球環境に関する視点、これはもちろんございます。今回の計画において

一番心配だったのは、地球環境規模で緑をふやさなければいけない、地球温暖

化の問題があります。もちろん今回公園が減ることによって、確かに多少の減

りはありますが、その影響は最小限に食いとめたいと思っています。ですから、

先ほど言ったように緑の充足といいますか、保全をして、地球環境の大きな部

分についての視点も盛り込んでいると思いますので、よろしくお願いいたしま

す。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

２ その他について

委 員 長 ２、その他について、委員から何かございますか。

（なしの声あり）

３ 次回委員会の日程について

委 員 長 ３、次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第39回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：５７


